

DOCUMENT #30
Dean of the Cathedral to Bishop
April 7, 1868

Walbrunn Comant
 Hochgeborner Graf :
 Hochwürdigster Bischof :
 Euerer Excellenz :

(24)

In Gemässheit des hohen Auftrages Euerer Excellenz vom 18. März 1868 Z. 257 haben sich die bestellten Ordinariatskommissäre, nämlich der ehrerbietigst gefertigte und der Herr Domkapitular Augustin Kiowsky in Begleitung des Herrn Ordinariatssekretärs Jakob Kapusta als bestellten Notär am 29. März l. J. in das Augustinerstift St. Thomas in Altbrunn verfügt, dort von dem versammelten Konvente eine Vor- oder Probewahl vornehmen lassen, und am folgenden Tage d. i. 30. März 1868 die angeordnete Wahl eines neuen Stiftsprälaten geleitet.

Wie das anvermachte Wahlreferat entnehmen lässt, wurde vom 12. Votanten in zweitem Scrutinium der hochwürdige Stiftskapitular H. Gregor Mendel mit 11 Stimmen also unanimitär zum Stiftsabte canonisch gewählt.

Nachdem derselbe die auf ihn gestellte Wahl anzunehmen erklärt hatte, wurde er sogleich professionaliter, nach vollzogener Investitur aber in die Prälatur eingeführt und an ihn die Uebergabe der Temporalien gepflogen und zwar auf Grundlage des von der Investiturs-Commission festgestellten Inventars vom 28. Jänner 1868, von welchem eine beglaubte Abschrift hierneben zurückfolgt, das zweite Paare aber in den Händen des neuen Herrn Prälaten zurückgelassen wurde.

Das diesfalls aufgenommene Uebergabsprotokoll wird in zwei Partien ehrerbietigst angeschlossen.

Brunn den 7. April 1868.

Andreas Hammermüller ? Domdechant als erster
 Ordinariats-Commissär

1868.

24

24

Welborn Court,
Most Reverend Bishop,
Excellency,

In accordance with the request of Your Excellency of March 18th 1868 L 257 have the appointed Chancery Commissioners, namely the respectful undersigned and the Rev. Dean of the Cathedral Chapter Augustin Kiorosky, accompanied by the Chancery Secretary Jan Repusta, ^{as} appointed Notaries on March 29th this year, met in the Augustinian Monastery of St Thomas Altbümm, to permit the assembled monks to hold a preliminary election, and the following day March 30th 1868, they have presided at the regular election of a new Prelate for the Monastery.

As the enclosed election report mentions in the second election was the Rev. Gregory Mendel, of the Monastery Chapter chosen with 11 votes out of 12 - therefore unanimously.

After he had declared to accept the result of the election he was immediately professionally, the investiture having been performed, introduced to the Prelacy and the Church revenues were surrendered to him, according to the principle of the inventory of Jan 28th 1868 established by the Commission of Investiture of which a ratified copy is joined hereby, the second copy was left in the hands of the new Rev. Prelate.

The act of delivery accepted in this case is hereby enclosed double. - Brünn, April 7th 1868.

Andrew Hammermüller Dean of the Cathedral,
as first Chancery Commissioner.